

MANIFIESTO CONJUNTO DE LAS ASOCIACIONES MEMORIALISTAS DE LA  
PROVINCIA DE CÁDIZ EN APOYO A LA ASOCIACIÓN DE MEMORIA  
DEMOCRÁTICA DE ILLES BALEARS

¡¡VERDAD, JUSTICIA Y REPARACIÓN!!

*“Entre el franquismo y la democracia, hemos gozado de unos 80 años de cierta paz y tranquilidad. Los primeros cuarenta, mejorando: cada vez más libertad y prosperidad. Los segundos, cuesta abajo (y sin frenos)”*. Comentario hecho a través de un tuit del President del Parlament Balear Gabriel Le Senne recogido por Eldiario.es el 19 de junio de 2024.

Este franquista de VOX ocupa uno de los cargos más importantes de las Islas Baleares gracias (no lo olvidemos) al apoyo del Partido Popular. Las palabras de la presidenta del Govern balear Marga Prohens del PP, condenando la acción violenta protagonizada por Le Senne el pasado 18 de junio, al romper la foto de Aurora Picornell, no son suficientes para erradicar estas actitudes de odio en un lugar tan representativo como la cámara balear.

Pero...¿nos sorprende? En absoluto. Sin dejar a un lado la importancia de recordar a heroínas como la modista de profesión Aurora Picornell, que lucharon por los derechos laborales y de las mujeres, única razón por la que fue torturada y fusilada por los golpistas del 36; deberíamos entender este hecho como un acto desesperado y cargado de odio, con el único objetivo de frenar el empuje y la relevancia que la memoria democrática está protagonizando estos últimos años en la vida social y política de España. El acto de todo un presidente autonómico es el culmen (hasta ahora) de miles y miles de actos violentos, odiosos e irrespetuosos que cada uno de los que luchan por la memoria democrática padece cuando la defiende en actos o instituciones públicas. En definitiva, es la consecuencia lógica de una parte de la población que se siente amenazada por algo que desconoce o no les interesa conocer. Solo hay que pensar en el momento y lugar en el que se produjo: en el parlamento balear se planteaba la posibilidad de derogar una ley como la de memoria democrática balear y seguir, de esta forma, la senda de sus colegas de Aragón, Valencia y Castilla León, ante el rechazo del gobierno central y de instituciones internacionales como la ONU.

Es indudable que este acto de odio contra las víctimas que lucharon por la democracia y las libertades, no es más que un triunfo para la causa memorialista, porque da alas a todas y todos los que trabajan día a día por llevar la verdad, la justicia y la reparación para los que defendieron la República. Una de ellas, la ultrajada, una mujer de 26 años llamada Aurora Picornell, volvió a ser fusilada ese día que rompieron su foto, consiguiendo que a día de hoy siga siendo protagonista y símbolo de esta lucha, la lucha de todos y todas las demócratas.

Para terminar, con este manifiesto conjunto, todas las asociaciones memorialistas de la provincia de Cádiz queremos mostrar nuestra absoluta repulsa a este acto abominable,

execrable, repugnante y condenable. Además de nuestras muestras de apoyo, ánimo y cariño al movimiento memorialista balear y a sus víctimas.

¡¡VERDAD, JUSTICIA Y REPARACIÓN!!

1. Asociación para la Recuperación y Divulgación de la Memoria Histórica de Cádiz
2. Foro por la memoria del Campo de Gibraltar
3. Asociación Casa de la Memoria Jimena de la Frontera
4. Asociación de la Memoria Histórica de Setenil de las Bodegas
5. Asociación Comunes de Conil
6. Foro por la Memoria El Puerto
7. Asociación para la recuperación de la Memoria Histórica de Espera (ARMHE)
8. AMEDE de San Fernando
9. Ateneo Republicano de Puerto Real
10. Foro por la Memoria Democrática de Sanlúcar de Barrameda
11. Asociación de Familiares y Amigos por la Recuperación de la Memoria Histórica de Jerez de la Frontera y Comarca